



Nombre del alumno:

Yessica Gusmán Sántiz

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Antropología médica I

Grado:

1°A

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de diciembre del 2020

La relación médico paciente.

Laín Entralgo, fue un personaje de importancia, dado que busca la reflexiva, y, así mismo, la crítica que se centra en si las acciones para con la población se está o no cumpliendo. Se habla de las condiciones de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas y las "consecuencias" negativas que se arrastran con ello, ya que existen personas con vulnerabilidad y donde el "otro" es visto como instrumento, como obstáculo para el rival o simplemente que hayan indiferencias.

Laín se enfoca en una valoración de las condiciones para la convivencia donde debía de reflexionarse críticamente del "otro".

El tema precisamente del "otro" y el encuentro interhumano, el autor pone en contexto ahora, la comprensión entre los seres humanos, así como la relación y conocimiento del "yo" y del "nosotros".

Con el fin, de poder entender todos aquellos problemas relacionales, se busca necesariamente la reflexión del otro y su realidad en cuanto a las condiciones de vida.

Entender al otro, abre la posibilidad de revisar el propio yo, como una dinámica de egreso-re-ingreso.

Se toma como referencia la parábola del Buen Samaritano, pues interpreta la relación con el prójimo, donde no solo se busca poder ayudar al otro, sino que se encuentra una satisfacción de poder ayudar al otro; desde la ayuda y reflexión del prójimo, está tu encuentro como persona, en este caso poder "empatizar" es lo que hace (en el caso nuestro) ser un gran médico, más allá de otras circunstancias.

Es el encuentro entre dos seres humanos donde se produce toda esta serie de pensamientos y conexiones, el encuentro del valor de un acto humano para con la otra persona.

El encuentro interhumano está en el acto de coincidir, que es tomado como un acto complementario propio para poder vivir.

Por otra parte, el autor hace mención y afirma que constitutivamente estamos llamados al encuentro con "otro", haciendo ver que la conciencia cumple un rol importante en esta relación efectiva, y, por consiguiente al momento del encuentro. Se apoya de Ortega (otro autor), ya que se llega a la conclusión de que es una complementariedad humana, puesto que "siempre" o casi siempre, andamos en la búsqueda del otro.

Por otra parte, la percepción del otro, resulta necesaria para ejercitar nuestra conciencia para poder identificar lo propio (desde lo que yo vivo y percibo) de lo extraño (que va relacionado a lo que se tiene como percepción del otro), dado que las condiciones de cada uno son distintas, a esto le llamaría una forma de "empatizar" y poder comprender que es lo que le pasa al otro, puesto que cada individuo es un mundo distinto y de experiencias nuevas, por lo tanto, debemos abrir nuestro panorama para tener un momento reflexivo-crítico de lo que ocurre con el otro.

En otro contexto, se habla de la expresividad que la toman como una "función primaria de la vida: donde hay expresión hay vida". De alguna forma, la expresividad ayuda a mejorar la relación con el otro. De igual manera "la percepción del otro, constituye pues, el momento físico del encuentro (...) la respuesta del otro constituye, en suma, el encuentro o el momento personal del encuentro" (Lain, 1968, pp. 72-73).

El momento del encuentro, hace cuestionar lo que es él, así también el como interpreto lo que el otro está pasando, aunque, de acuerdo a lo que el otro expresa, muy probablemente refleja (a como cada una ve) las experiencias que se viven, en cierta parte, esto ayuda

a poder comprender la situación del otro.

El encuentro entonces es una vivencia "primaria" y un estado de alerta de donde surge "el otro" y "yo".

La percepción del otro, para Laín, es el momento de impacto, comprensión y atención de la relación interhumana, así como el encuentro es el medio de complementariedad humana.

"Las formas posibles del encuentro, apoyadas, por una parte, en la realidad intencionalmente expresiva del otro, y, por otra, en la actualidad percipiente de mi propia conciencia, abarcan sin duda un amplio arco que va desde la intimidad personal del encuentro consigo mismo..."

En el aspecto médico, es importante las relaciones médico-paciente buena, ya que esto corroborará en brindar confianza para poder tener un diagnóstico adecuado para el paciente.

Todo esto, parte de ser quizá empáticos con la población y poder comprender la situación de cada paciente, sea de la manera que sea.

La relación médico-paciente abarca una gran conexión, de ahí el "yo" y el "otro", pues todo depende de como sea la comunicación con ambos.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Amparo Holguín, Víctor Martín-Fiorino. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas. ORBIS. (Pág: 18-32). Recuperado de: <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>